

Sommaire

	Pages
Editos	2 - 3
Les équipes engagées	4
Le palmarès du Circuit	4
Les officiels du Circuit	5
L'hébergement	6 - 7
L'assistance médicale	6 - 7
Le règlement	8 à 10
L'annexe au règlement	11
Les dotations officielles	10
Le classement mondial UCI	10
Les class. annexes et maillots distinctifs	12
L'accueil à NOUVION-SUR-MEUSE	13
1 ^{ère} étape : Sedan – Nouvion-sur-Meuse	14 – 17
2 ^{ème} étape : Rethel – Rethel	18 – 21
3 ^{ème} étape : Boulzicourt – Saint-Marceau	22 – 25
4 ^{ème} étape : Bairon – Les Vieilles-Forges	26 – 29
5 ^{ème} étape : Chooz – Charleville-Mézières	30 – 33
Les maillots des équipes	34



La notoriété et le succès du Circuit des Ardennes ne cessent de croître chaque année. Une nouvelle fois en 2025 pour sa 50^{ème} édition, plus de

150 coureurs et 26 équipes du haut du tableau de classement de l'UCI, représentant les meilleures formations de cyclistes professionnels, se donnent rendez-vous dans les Ardennes pour une compétition sportive de haut niveau qui a vu le jour il y a près de 75 ans.

Cette 50^{ème} édition du Circuit des Ardennes revêt une importance particulière à bien des égards. Tout d'abord, le format a fait l'objet d'un changement, passant de 4 à 5 étapes. De plus, une étape inédite est organisée au départ du Lac de Bairon avec une arrivée au Lac des Vieilles-Forges, joyaux naturels de notre département.

Le Département est particulièrement fier de voir évoluer pendant cinq jours sur nos routes ardennaises l'élite naissante et les futurs grands champions du cyclisme international qui, plus tard, participeront aux plus grandes épreuves classiques, dont le Tour de France.

Le Comité Cycliste du Circuit des Ardennes va à nouveau donner aux équipes en compétition comme au grand public ainsi qu'aux téléspectateurs l'image positive du dynamisme des sportifs et de l'engagement des bénévoles, qui apportent aux Ardennes tout le rayonnement qu'elles méritent.

Le Conseil départemental, premier partenaire public et soutien constant des organisateurs pour le bon déroulement et la retransmission de cette grande compétition, est heureux de voir relayés grâce à eux ses propres efforts de promotion de notre territoire, bien au-delà des frontières de France et d'Europe.

Je souhaite plein succès à tous les coureurs, aux organisateurs, aux bénévoles et aux spectateurs, et que ces cinq étapes à travers nos Ardennes soient inoubliables.



La notoriété et le succès du Circuit des Ardennes International ne cessent de croître chaque année. Une nouvelle fois en 2025 pour sa 50^{ème} édition, plus de 150

coureurs et 26 équipes du haut du tableau de classement de l'UCI, représentant les meilleures formations de cyclistes professionnels, se donnent rendez-vous dans les Ardennes pour une compétition sportive de haut niveau qui a vu le jour il y a près de 75 ans.

Cette 50^{ème} édition du Circuit des Ardennes revêt une importance particulière à bien des égards. Tout d'abord, le format a fait l'objet d'un changement, passant de 4 à 5 étapes. De plus, une étape inédite est organisée au départ du Lac de Bairon avec une arrivée au Lac des Vieilles-Forges, joyaux naturels de notre département. Le Département est particulièrement fier de voir évoluer pendant cinq jours sur nos routes ardennaises l'élite naissante et les futurs grands champions du cyclisme international qui, plus tard, participeront aux plus grandes épreuves classiques, dont le Tour de France.

Le Comité Cycliste du Circuit des Ardennes va à nouveau donner aux équipes en compétition comme au grand public ainsi qu'aux téléspectateurs l'image positive du dynamisme des sportifs et de l'engagement des bénévoles, qui apportent aux Ardennes tout le rayonnement qu'elles méritent.

Le Conseil départemental, premier partenaire public et soutien constant des organisateurs pour le bon déroulement et la retransmission de cette grande compétition, est heureux de voir relayés grâce à eux ses propres efforts de promotion de notre territoire, bien au-delà des frontières de France et d'Europe.

Je souhaite plein succès à tous les coureurs, aux organisateurs, aux bénévoles et aux spectateurs, et que ces cinq étapes à travers nos Ardennes soient inoubliables.



50 ans d'existence, 50 ans à sillonner le territoire des Ardennes.

On se devait d'être présent avec une étape, nous, qui sommes au

cœur des Ardennes, avec nos beaux paysages et nos routes tortueuses et vallonnées, idéales pour les échappées.

Cette année, départ d'un fief qui a vu, grâce à son vélo-club, de nombreux coureurs s'épanouir au niveau national et international : Boulzicourt !

Après un premier passage sur la ligne d'arrivée à Saint-Marceau, cap sur le sud jusque Saulces-Champenoises, en empruntant des routes peu habituelles où nous passons rarement.

Retour avec une descente par Poix-Terron, siège de la Communauté de Communes, en remontant aussitôt vers Villers-sur-le-Mont pour rejoindre Boulzicourt et l'arrivée via Balaives, avec plusieurs passages.

Merci aux communes de Départ et d'Arrivée.

Merci aux communes traversées de réserver le meilleur accueil à la caravane et aux coureurs, et bravo aux quelques passionnés, aidés de nombreux bénévoles, qui font que cette belle épreuve perdure sur notre territoire.»



Boris RAVIGNON
Maire de Charleville-Mézières
Président d'Ardenne Métropole



Cinq sur cinq !

Chacun aura pu le constater, la pratique du vélo se développe sur notre territoire. Tant mieux ! En ville, tout en se

déplaçant plus vite sur deux roues que sur quatre, les cyclistes ne polluent pas, se maintiennent en forme et font des économies. Mais difficile cependant de comparer nos « vélotafeurs » avec les cyclistes de haut niveau participant à cette 50^e édition du Circuit des Ardennes...

Ils seront près de 160 sur la ligne de départ, à Sedan. Tous conscients du fait que l'épreuve phare ardennaise prend régulièrement du galon. Et ce n'est pas un hasard si elle comprend cette année non plus quatre mais cinq étapes... Mais avant de rêver à lever les bras lors du sprint final, à Charleville-Mézières, il leur aura fallu parcourir plus de 800 km, grimper près de 11.000 m de dénivelé et négocier une trentaine d'ascensions. Quelle que soit son identité, le vainqueur de cette édition 2025 sera digne d'un palmarès déjà riche en champions de haute lignée.

Merci aux dirigeants du Comité cycliste qui parvient chaque année à donner encore un peu plus de lustre à cette superbe épreuve. Merci à l'armée efficace des bénévoles sans laquelle l'organisation d'une manifestation d'une telle ampleur ne serait tout simplement pas envisageable. Merci aux Ardennais qui, comme chaque année, seront nombreux en bord de route pour encourager leurs favoris.

Tous en selle, on vous reçoit cinq sur cinq !



Bernard DEKENS
Président de
Ardenne Rives de Meuse



C'est avec un immense honneur que nous accueillons cette année la 50^{ème} édition du Circuit des Ardennes. Fidèles soutiens de cette épreuve cycliste historique inscrite au calendrier

international des courses sur route, les élus d'Ardenne Rives de Meuse sont particulièrement fiers puisque le circuit traversera ce printemps 11 de nos 19 communes. Cet événement, qui regroupe 156 coureurs de 14 nationalités différentes, rend hommage à la Pointe des Ardennes en réalisant une performance sportive exceptionnelle avec plus de 800 kilomètres parcourus. Un défi physique et mental pour les cyclistes certes, mais qui ne pourrait avoir lieu sans la persévérance des organisateurs et la mobilisation des 230 bénévoles. Je tiens à saluer leur engagement ainsi que celui des élus voisins qui se sont impliqués afin de permettre la bonne tenue du Circuit depuis maintenant un demi-siècle.

Bonne chance à tous les participants !



Joseph AFRIBO
Maire de Rethel



La Municipalité de Rethel est fière de pouvoir accueillir la deuxième étape de la cinquantième édition du Circuit des Ardennes qui se déroulera jeudi 10 avril prochain avec un départ et une arrivée au sein de la Cité Mazarin !

Rethel est une Ville sportive avec un tissu associatif très dense ! Cette épreuve, inscrite au calendrier international des courses sur route représente l'excellence de la discipline et nous avons souhaité offrir ce spectacle à notre monde associatif et à chaque Rethélois !

La saison printanière verra donc s'affronter pas moins de 156 coureurs issus de 14 nationalités différentes sur un parcours total de plus de 800 kilomètres.

Pour mémoire, le Circuit des Ardennes a vu naître pas moins de 4 vainqueurs du tour de France et 4 champions du monde !

Cet événement historique, populaire et fédérateur rassemble par-delà toutes les sensibilités et nous sommes fiers d'être associés au Comité Cycliste du Circuit des Ardennes pour l'organisation de cette seconde étape !

Nous remercions d'ores et déjà tous les bénévoles (environ 230) mobilisés pour la réussite de cette magnifique aventure.

Alors nous vous donnons rendez-vous dans la Cité Mazarin le jeudi 10 avril prochain pour vivre la ferveur de cette course cycliste emblématique du calendrier sportif ardennais.



Florian MORIZOT
Président du Comité
FFC Grand Est



Cette 50^{ème} édition de l'emblématique Circuit des Ardennes présente une nouvelle fois un plateau d'exception avec 26 équipes de très haut niveau.

Cette épreuve inscrite au

calendrier UCI EUROPE TOUR proposera aux 156 coureurs un circuit très sélectif avec près de 11000 mètres de dénivelé positif qui couronnera sans aucun doute un coureur de très grande qualité et promis à un bel avenir.

La diffusion télévisée lors de la dernière étape augmentera à n'en pas douter la visibilité et la notoriété de cette prestigieuse épreuve.

Cette retransmission en direct favorisera la promotion des territoires, notamment les 99 communes traversées qui bénéficieront de vues aériennes permettant une mise en lumière du département des Ardennes et de la région Grand-Est.

Le comité Grand-Est de cyclisme est particulièrement heureux de pouvoir compter sur son territoire cette manifestation cycliste professionnelle de nature à créer des vocations parmi les nombreux et jeunes spectateurs présents sur l'ensemble du parcours.

Je tiens à féliciter tout particulièrement les membres de l'association du Circuit des Ardennes, accompagnés de bénévoles et de nombreux partenaires aussi précieux qu'indispensables à la tenue d'une épreuve de cette envergure.

D'un point de vue plus personnel, c'est avec un immense plaisir que je retrouve une course qui avait favorisé mon passage chez les professionnels après ma victoire sur le Circuit des Ardennes en 2005.

J'adresse tous mes vœux de réussite à l'équipe organisatrice et souhaite bonne chance à tous les participants !"



Christophe FELZINE
Président du C.C.C.A.



C'est avec une immense fierté et une profonde émotion que nous célébrons en ce mois d'avril 2025 la 50^{ème} édition du Circuit des Ardennes. Depuis sa création, notre épreuve s'est

imposée comme un rendez-vous incontournable du calendrier cycliste, offrant aux jeunes talents une plateforme d'expression et aux passionnés des moments de sport inoubliables.

Au fil des décennies, le Circuit des Ardennes a vu s'affronter des coureurs de grand talent, dont certains ont marqué de leur empreinte le cyclisme international.

Pour rappel, un certain Greg LEMOND, futur triple vainqueur du tour de France, à l'occasion de sa première sortie sur le continent européen avec l'équipe des Etats Unis, remportera la 4^{ème} étape du Circuit des Ardennes 1980 sur le vélodrome de Sedan et finira 3^{ème} de l'épreuve après une envolée solitaire déclenchée dans la désormais célèbre tranchée de Dagny.

L'année dernière, le vainqueur du 49^{ème} Circuit des Ardennes, Joseph BLACKMORE, remportera le titre de Champion d'Europe VTT puis le Tour de l'Avenir.

La liste serait longue à énumérer pour finir de démontrer l'importance du Circuit des Ardennes au nombre des épreuves qui comptent comme révélateur de talents.

Cette 50^e édition est l'occasion de rendre hommage à tous ceux qui ont contribué à la renommée du Circuit des Ardennes durant toutes ces années, les coureurs, bien sûr, mais aussi les bénévoles, les partenaires et les spectateurs passionnés. Ensemble, nous perpétuons une tradition sportive riche, tournée vers l'avenir et au profit des Ardennes.

Que cette édition anniversaire soit le théâtre de belles performances et d'émotions partagées, fidèle à l'esprit qui anime notre course depuis tant d'années.

Vive le cyclisme, vive le Circuit des Ardennes !